

Sport und Diabetes Sport and diabetes

Redaktion: M. Halle, München

8 Einführung zum Thema: Sport und Diabetes

Sport and diabetes
M. Halle

9 Eingeschränkte Fitness vs. Adipositas. Ihre Bedeutung für die Entstehung von metabolischem Syndrom, Diabetes und kardiovaskulären Erkrankungen

Impaired fitness or obesity. What is more important for the development of metabolic syndrome, diabetes and cardiovascular disease
K. Esefeld · M. Halle · S.N. Blair

15 „Bewegung als Medikament“ in der Therapie des Typ-2-Diabetes

“Physical activity as medicine” in the treatment of type 2 diabetes
M. Kemper · M. Halle

21 Kardiovaskulärer Nutzen von körperlichem Training bei Diabetes mellitus Typ 2. Was ist wichtiger: Dauer oder Intensität?

Cardiovascular benefits of physical exercise training in type 2 diabetes mellitus. What is more important: duration or intensity?
J. Niebauer · E. Steidle

27 Bedeutung von körperlicher Aktivität beim Typ-1-Diabetes. Nutzen oder nur Stoffwechsellapriolen?

The importance of physical activity in type 1 diabetes. Beneficial or just metabolic capers?
P. Zimmer · AG Diabetes und Sport der DDG

Für Sie gelesen Journal Club

31 Diabetes und Depression. Das altbekannte „Henne-und-Ei-Problem“

Diabetes and depression. The well-known “chicken and egg problem”
N. Hermanns

33 Antidepressive Therapie und Diabetesrisiko in der „Diabetes Prevention Program- (DPP-) Study“

Antidepressant medicine use and risk of developing diabetes during the Diabetes Prevention Program Outcomes Study
B. Nowotny

34 Kein erhöhtes Mortalitätsrisiko durch Metformin-Therapie bei Diabetespatienten mit Herzinsuffizienz

No increased risk of mortality due to metformin treatment in diabetes patients with heart failure
M. Jecht

37 Effekt von Dapagliflozin bei Patienten mit ungenügend kontrolliertem Typ-2-Diabetes unter Metformin

V. Pavlicek

39 Typ-2-Diabetes und Schwangerschaft

Type 2 diabetes and pregnancy

H. Kleinwechter · U. Schäfer-Graf

49 CME-Fragebogen

Questionnaire

Verschiedenes Miscellaneous

6 Magazin Magazine

51 Mitteilungen des BDI News from the BDI

54 Mitteilungen des BDE News from the BDE

57 Mitteilungen der DDS News from the DDS

64 Termine Forthcoming meetings

68 Impressum Imprint